

L'enseignement neutre

“ En France, on enferme chaque année *mille à douze cents enfants* dans les maisons de correction. Ce sont des enfants au caractère indompté, voleurs, ou de penchants vicieux.

“ La prison est le dernier remède, d'ailleurs, auquel recourent les parents, poussés à bout, ayant tout tenté, ne sachant plus que faire.

“ Le tribunal de la Seine a été curieux de voir où les familles qui venaient lui demander d'emprisonner leurs enfants les avaient fait élever.

“ Sur cent, onze ont été dans les écoles congréganistes et quatre-vingt-neuf dans les écoles laïques !

“ A Paris, sur cent enfants poursuivis, on en trouve deux à peine qui soient sortis d'une école religieuse.

“ Sur cent enfants détenus à la Petite-Roquette, l'école congréganiste n'en fournit que onze et l'école laïque quatre-vingt-neuf.”

La Trappe de Tracadie

Les Trappistes de Tracadie sont maintenant tous rendus à Cumberland, R. I., où le nouveau monastère sera construit sur une ferme d'environ 400 acres. La première messe a été dite dans la chapelle du monastère en construction, le 3 juin. La fondation de la trappe de Tracadie remonte à plus de cent ans.

Dissertation scolastico-académique sur le Tolérantisme religieux et politique (1)

Le tolérantisme religieux, quelle que soit son espèce, est absurde ; le tolérantisme politique, considéré en lui-même, est illicite, mais il devient, en certaines circonstances, licite et honnête.

Toute époque possède sa note caractéristique. Le caractère propre de notre siècle consiste en ce que les hommes ne veulent pas admettre le mal dont ils sont les auteurs, s'obstinant à appe-

(1) Reproduit de la *Paestra del clero* et traduit par l'abbé C. Tessier, vicaire à Charlesbourg.